
みんなの声を活かす意見公募手続の結果公表                      

様式３ 

 

案件名「御殿場市立図書館等整備基本計画」（案） 

「御殿場市立図書館等整備基本計画」（案）に対し、ご意見をいただきありがとう

ございました。出された意見の内容（概要）及び意見に対する市の考え方は以下のとおり

です。 

 

みんなの声を活かす意見公募手続の結果 

１ 意見提出者数           ７ 人 

２ 提出された意見の数       １６ 件 

３ 意見の反映状況 

 ① 反映した意見          ２ 件 

 ② 既に盛り込み済みの意見     １ 件 

 ③ 今後参考とする意見      １１ 件 

 ④ 反映できない意見        １ 件 

 ⑤ その他（質問等）        １ 件 

４ 意見の反映状況一覧 

№ 意見の内容 市の考え方 反映結果 

１ 図書館は今のままここにおいてほし

い。 

現在地では敷地が手狭である

ことや閉館が長期に渡ること

等から移転が必要となった。 

整備予定地は多くの方の意見

や他の施設との連携を考え決

定した。 

④ 

２ 館内で予想される人の移動などにつ

いて、バーチャルシステム等を用い事

前検討し、不具合等を洗い出して使い

やすい図書館を目指してほしい。 

ＣＧ等を駆使し、人の動線や使

いやすさ、富士山の景観等も検

証し、市民が使いやすく誇れる

図書館としていきたい。 

③ 

３ パソコン利用可能な学習室の計画は

あるのか。パソコン利用者とそうでな

い人が同じ学習室を利用する場合、キ

ーボード音や電源音が、利用しない人

の妨げになる可能性がある。 

学習室や閲覧席でのパソコン

の利用の可否については、基本

設計の中で検討し、場所ごとに

設定していきたい。 

③ 

４ 一般書の主題別配架についてはテー

マがあるようだが、児童書について開

架コーナー以外の配架の主題が不足

しているように感じる。子ども達が利

用しやすい配架をお願いしたい。 

書架等の配置については、詳細

な配置計画を検討中であり、ご

意見も参考とさせていただき

ながら基本設計で検討してい

きたい。 

③ 



５ 素案の平面図によれば、レファレンス

カウンターのみで、レファレンス室な

いしレファレンスコーナーが見当た

らないが、計画上どのように考えてい

るのか。 

レファレンスコーナーを含む

書架等の配置については、詳細

な配置計画を検討中であり、ご

意見も参考とさせていただき

ながら基本設計で検討してい

きたい。 

③ 

６ 郷土資料関係について、御殿場市の過

去の遺産をしっかり伝承してほしい。

また、今後の新しい遺産についてもし

っかり伝承して充実した郷土資料エ

リアにしてほしい。 

基本構想で示した「郷土資料常

設コーナーの展示内容案」等に

沿って、充実した内容としてい

きたい。 

③ 

７ 演習場関係や宝永噴火、石門心学と報

徳仕法、大森氏関連の史跡調査と御厨

の研究、勝間田氏研究といった、郷土

の歴史を実感するための展示をお願

いしたい。 

基本構想で示した「郷土資料常

設コーナーの展示内容案」等に

沿って展示する。その中で、ご

指摘の内容について盛り込め

るか検討したい。 

③ 

８ 郷土研究については、口伝で伝わって

いることを収集していくことも重要

であると考える。 

文化財行政という広い枠組み

の中で調査研究を進めていき

たい。 

③ 

９ 発掘遺物や古文書の重要性を認識し、

これらが一部の好事家だけのもので

はなく御殿場市全体の利益につなが

ることを周知するさせるためにも、専

門職として携わる職員と関係する企

業の育成が必要。 

歴史資料の保存・公開・活用に

必要な学芸員は、人員を確保し

ていきたい。また、文化財に関

わりを持つ企業との連携も進

めていきたい。 

③ 

10 電子図書館の利用検討が行われるよ

うだが、貸出禁止となっているような

郷土資料のデジタル化についても検

討してほしい。 

基本計画書第6章⑤「ＤＸ計画」

に記載している。郷土資料の電

子化は、多くの人に郷土の歴史

を知っていただく上で重要な

ことであるため、推進していき

たい。 

② 

11 図書ＩＤカードとＩＰａｄアプリの

「ビブリオ」のような自分の読書履歴

が保存できるようなものが合体した

御殿場市立図書館アプリを独自に作

成してほしい。 

時代に沿った魅力的な提案で

あり、基本設計の中で検討して

いきたい。 

③ 



12 図書の破損対策として、加筆や破損等

のチェック体制の充実、返却図書に対

してしっかりと検査する体制作りを

してほしい。また、館内で閲覧された

本の破損などのチェック方法の体制

作りを検討してほしい。 

返却図書については、現在でも

加筆や破損等のチェック及び

消毒をした上で書架に戻して

いるが、更なるチェック体制の

確立に努めていきたい。閲覧図

書については、今後の運営の中

で検討していきたい。 

⑤ 

13 カフェでの図書館の図書の持ち込み

は反対。 

今春に行ったワークショップ

では、カフェで図書を読みたい

という意見が大半であり、近年

整備されたカフェを併設した

図書館でも、図書の持ち込みを

可とするところが多い。 

一方、カフェへの図書の持ち込

みを反対する意見も少なくな

いことから、運営方法も含め基

本設計の中で慎重に検討して

いきたい。 

③ 

14 御殿場駅と新図書館とのアクセスを

検討してほしい。 

公共交通等の充実は本事業の

最も重要な事項の一つと考え

ている。今後、検討委員会を組

織し、検討していきたい。 

① 

15 図書館の場所が市街地から遠くなる

ことから、多くの子ども達が行きたい

時に自分で図書館に行けるようなア

クセス方法について検討してほしい。 

公共交通等の充実は本事業の

最も重要な事項の一つと考え

ている。今後、検討委員会を組

織し、検討していきたい。 

① 

16 移転スケジュールにおけるＩＣタグ

貼付が令和７年７月から予定されて

いるが、子供達の夏休みと重なるた

め、子供達の図書館利用に影響が出な

いよう配慮してほしい。 

ＩＣタグ貼付について、開館時

は閉架や一般書の全集を中心

に行う予定であり、図書館利用

に影響がでないよう実施して

いきたい。 

③ 

５ 意思決定後の策定案の内容 公共交通の充実について、基本計画書の第 7 章①「管

理運営の考え方」に別紙のとおり下線部分を追記した。 

６ 意見の公表先 御殿場市ホームページに掲載 

御殿場市立図書館に掲示（１０月３０日まで） 

 

担当課 

御殿場市立図書館 

TEL：０５５０－８２－０３９１ 

メールアドレス：toshokan@city.gotemba.shizuoka.jp 
 


